
第２回仁多地域学校再編統合推進委員会 

 

日時：令和 6年 1月 30日（火）19:00～20:30 

場所：役場仁多庁舎４階大会議室 

 

会長あいさつ 

 

 

〔報告事項〕 

１ 仁多地域統合小学校（仮称）の設計概要について【資料１】 

 （教育委員会） 

  ・校舎棟はＲＣ造、３階建て 

・放課後児童クラブを併設し１階に配置 

・教室は２～３階に配置し、クラスルームは校庭側に配置 

・３階には多目的ホールを設け、多様な活動に活用できる。 

広さは三成小ランチルームと同規模 

・トイレは洋式暖房洗浄便座 

・校舎棟は各室空調完備、屋内運動場も空調を整備 

・屋内運動場ギャラリーには観覧席を整備 

・図面には示していないが、北側敷地内にバス待合所を整備 

・太陽光発電設備を整備 

 【出席者発言要旨】 

  ・放課後児童クラブで使うのは自習室と活動室だけか 

   →（教育委員会）屋内運動場とは吹抜けだが屋根があるので屋内運動場も

使うことが可能。今後の調整が必要だが、屋内運動場の

階段から２階に上がり、図書室での自学もできるのでは

と考えている。 

  ・駐車場の区画数が少ないのではないか 

   →（教育委員会）学校教職員数を考慮すると、フリーになる数は多くな

い。しかしながら、行事などの場合は、役場駐車場、カ

ルチャープラザ横駐車場なども活用いただければと考え

ている。 

  ・役場庁舎側からの学校への出入りはどのような動線か 

   →（教育委員会）合銀三成支店横の道路、校舎西側の既存進入路は残るの

で、いずれかになる。 

  ・以前の説明では、北側にバス乗降場として道路を改良するような話もあっ

たが 

   →（教育委員会）以前は待避所のような形で道路改良をしてバス待合所を

整備することも想定していたが、道路線形は現状のまま

バスを寄せたほうが合理的ではないかと考え、道路はそ



のままと考えている。 

  ・平面レイアウト（教室の配置）などはいつまでに決めないといけないなど

のスケジュールは。 

   →（教育委員会）３月末までに設計完了。レイアウトは今示したもので決

定。現在、家具をはじめ細かいところを学校の意見を伺

いながら整理している。 

  ・来年度から新校舎建築だが、三成小学校仮設校舎建設時の工事騒音等はど

うだったか。工事車両の出入りもあったと思うが、危険を感じた事案はあ

ったか。 

   →（三成小・永瀬校長）工事騒音は思ったよりしなかった。ただ、３階教

室は位置関係上騒音があったと担任教員から話が

あったが、児童からそういった話は聞いていな

い。工事車両の関係で危険を感じた事案はなかっ

た。 

  ・児童が着替えをするような専用の部屋があるのか 

   →（教育委員会）専用の部屋は現時点ない。これまでも、特別教室を利用

しながら着替えていると聞いているので、今後も同様の

運用を想定している。今後学級数が減少し空き教室が出

ればそういった部屋を設けることも可能ではないかと思

う。 

  ・現在、三成小仮設校舎が建っており、統合小開校後、仮設校舎を解体する

と思われるが、最終的に校庭も含めきれいになるのはいつごろか。 

   →（教育委員会）仮設校舎は、令和８年４月の新校開校後に解体する。想

定工期は２ヶ月程度だが、その後、遊具の設置、校庭グ

ラウンドの整地などを行うため、校庭すべてが使えるよ

うになるのは令和８年度の２学期からになると思われ

る。この間、校庭の広さが十分ではないため、必要に応

じて三成公園等他の場所を利用していただくことにな

る。移動のバス代など必要な経費は措置していく。 
 
２ 各部会からの状況報告 

 ⑴ 総務部会 

   【資料２】校名募集の集計結果について 

  （部長報告） 

   ・主に校名募集について協議 

   ・校名募集は、９月下旬から 11月末まで、応募資格を奥出雲町在住の方、

奥出雲町に通勤･通学している方、奥出雲町出身の方として実施。 

   ・集計結果は 159名の方から 55件の応募があった。 

  （教育委員会） 

・集計結果は資料２のとおり。３件白紙があったので実総数は 156名とな

る。資料左に番号を振っているが、整理しているだけで順位を記載してい

るわけではない。 

・２月１３日に総務部会を開催し、今後の進め方について詳細協議した 

い。６月議会への改正条例提出となるよう進めたい。 

    



 ⑵ 通学部会 

   ①徒歩通学の目安について・・・３ｋｍ 

   ②バスダイヤ 

    ・奥出雲交通路線バス利用を基本 

    ・登校時 各方面からのバスが小学校に 8:00前後に到着するようにする 

    ・下校時 15時台、16時台、17時台に小学校出発を想定 

    ※布勢、亀嵩 阿井方面は２台に増便予定 

   ③放課後児童クラブ 

     統合小学校併設型の児童クラブを開設予定 

  （部長報告） 

   ・通学部会では部会で決定するような事柄が現時点ではないため、現時点

での計画等について事務局から説明を受け、意見交換する形で行った。 

   ・徒歩通学の距離、バス通学、放課後児童クラブを統合小学校に併設する

形で設ける計画について説明を受けた。 

  （教育委員会） 

・バスダイヤについては、町公共交通計画の見直しに合わせ、仁多地域バス

通学を考慮したバスダイヤの案を作成するよう奥出雲交通に指示している

が、現在できていない状況。児童クラブについては、統合小併設型の児童

クラブを整備する計画は、７月の全体会、先ほどの設計概要でもお話しし

たとおり。運営主体、運営方法を含め詳細について担当課を主体に調整

中。提示できる内容が揃い次第、説明させていただきたい。 

  【出席者発言要旨】 

   ・決まっていなくても情報をもっと早く出すべき。遅いので否定的な意見

を耳にしている。 
 
 
 ⑶ ＰＴＡ部会 

   【資料３】服装に関するアンケート調査の集計結果について 

  （部長報告） 

   ・主に服装に関することについて協議した。 

   ・登下校時における服装、私服か制服かについてアンケート調査をするこ

ととし、調査項目について協議した。 

   ・アンケートは仁多地域幼児園に通園している園児がいる家庭、仁多地域

統合小学校に通園している１～３年生がいる家庭を対象に実施した。 

（教育委員会） 

   ・アンケート実施が遅くなったことについてお詫びします。 

   ・今後については、新校の校名決定と同じタイミングで「制服か私服か」

について公表できるよう進めたい。制服とした場合のデザインや現学校

の制服についての経過措置等については、その後協議を進めていきた

い。 



   ・２月 20日に PTA部会を開催し、詳細を協議したい。 

  【出席者発言要旨】 

   ・全体スケジュールに３月に全体会が予定されているが、どういった内容

か。 

    →（教育委員会）校名、服装について、部会案を決定し、町、議会に意

見書を出すという段取りになった場合に、全体会での

情報共有が必要ではないかと考えている。 

   ・服装の決定がそこに間に合わなかったらどうなるのか。 

    →（教育委員会）３月が絶対ではない。最も早いタイミングとして提示

している。 

 

 

 ⑷ 学校部会 

   【資料４】交流・合同学習について 

   【資料５】ふるさと教育全体計画 

  （部長報告） 

   ・主に「交流・合同学習」「ふるさと教育」について協議した。 

   ・「交流・合同学習」については、統合に向け、子どもたちがスムーズに新

しい小学校に馴染めるように、交流を深めることを目的として、学校が

中心となって計画・実施することとした。 

   ・「ふるさと教育」については、現在行っているものをリスト化することと

した。そして、公民館活動との擦り合わせを行っていきながら検討して

いくこととした。 

   ・ふるさと教育の洗いだしについてはすでに取り掛かっている。 

  （教育委員会） 

   ・資料４、５ともに今後整理していく内容についてイメージを持ってもら

うために横田地域のものを添付している。 

   ・学校の授業カリキュラムに大きく影響することから、学校主体で計画

し、部会では情報共有というかたちになる 

   ・資料５は「奥出雲町ふるさと教育全体計画」として基本的な方針・考え

方がまとめてある。 

   ・２枚目以降はふるさと教育リスト。仁多地域でも同様のものを作成して

いく。 

   ・統合初年度にすべて実施するわけではなく、順次、実施と見直しを継続

していく。 

 

 

 

 

 



３ その他 

   【資料６】コミュニティスクール、地域学校協働本部について 

  （教育委員会） 

   ・統合に合わせ、コミュニティスクール、地域学校協働本部の立ち上げを

考えており、地域と学校のつながりを保っていく。 

   ・地域学校協働活動推進員を配置し、地域と学校をつなぐコーディネータ

ー役を担っていただく予定。 

 

４ 次回部会開催日程について 

 ・総務部会  ２月１３日（火）１９：００～ 仁多庁舎４階大会議室 

 ・ＰＴＡ部会 ２月２０日（火）１９：００～ 仁多庁舎４階大会議室 

 


